



立野

練馬区立立野小学校

平成30年 2月号

<http://www.tateno-e.nerima-kyo.ed.jp>

「スポーツマンシップ」

副校長 池田 吉弘

「スポーツマンシップ」という言葉をご存知ですか。少し前スポーツ大会では、「スポーツマンシップにのっとり正々堂々と戦うことを誓います。」と、選手宣誓の決まり文句のようでしたが、最近ではあまり耳にしなくなりました。実用日本語表現辞典では、「スポーツマンシップとは、スポーツの競技者などが備えるべきとされる道徳的規範や、その規範に準じる心構えなどの理念を指す語。スポーツマンシップの例としては、ルールを守ってフェアプレーに努める、競技相手や審判に敬意を払うといった理念を挙げることができる。」とあります。

元来、スポーツマンシップとは、スポーツを通じて身に付けることができる社会を円滑に動かしていく力であるといえます。つまり、自分を取り巻く様々なものを「尊重する」という理念を重要視しています。このことからこの精神は、スポーツに限られたことではなく、日常生活においても子供たちの社会性の育成に有効であると考えられます。

さて、児童の皆さん、学校生活ではどうか考えてみましょう。

○自分を取り巻く様々なものを「尊重する」ことについてはどうでしょうか。

スポーツでも勉強でも、自分が相手に優っているとの思いから、相手を見下す態度や発言をしていませんか。度が過ぎるとそれがいじめの要因にもなってしまふことがあります。

また、親や先生をはじめ身の回りにいる大人に対して尊敬の念をもって接することができますか。スポーツではできているけれど、日常生活ではちょっと…。思い当たることはありませんか。

○「ルール（きまり）を守る」ことについてはどうでしょうか。

立野小学校にも「学校生活のきまり」があります。「朝遊びのボールは、朝遊びの時だけ使う」「学習に必要なものはもってこない」その他、「きまり」がたくさんあります。本来、「きまり」は少ないほうが良いと思います。しかし、「きまり」を守らない人がいると、新しい「きまり」を作らなければならなくなり、さらに、「きまり」が増えていきます。自分で自分の首を絞めることになるのです。

では、なぜ「きまり」を守らなければならないのでしょうか。それは、立野小の子供たちみんなが学校生活を安全に安心して過ごすために必要だからです。だから、暗黙の了解ではなく、きちんと「きまり」を決める必要があるのです。自分自身を振り返ってみましょう。

子供たちの健全な育成には、保護者をはじめ地域の皆様方の力が必要です。それは、児童を取り巻く大人の共通認識に他なりません。最近言われるようになってきた「チーム学校」とは、学校内部だけの人の集まりを指すのではなく、児童に関わってくださっている全ての方々の方々の力添えがあって初めて「チーム立野小学校」と言えるのだと、私は思います。

本校の校歌に「立野の町の 宝の子ども」という歌詞があります。将来の日本を支えていくのは、今の子供たちであることは間違いありません。正々堂々と「宝の子ども」を育てていくために、今こそ皆様方のお力添えが必要です。今後とも、ご理解ご協力、ご支援をよろしく願いいたします。

【お知らせ】

4年1組は、担任飯塚綾乃主任教諭の出産休暇（平成30年1月28日から）のため、菊池裕子主幹教諭が担任を引き継ぎます。それに伴い、3年生以上の算数を下村和江教諭が担当します。よろしく願いいたします。

「たてわり」を振り返って

今年度のたてわり遊び

班の話し合いで決めた遊びをみんなで楽しめます。6年生のリーダーシップが発揮されます。



異年齢集団での人と人のかかわり合いの中で、思いやりの心や高学年のリーダー性を育てたいという願いから、「たてわり」が始まって今年で5年が経ちました。

遊びやお弁当集会、たてわり給食、たてわり造形活動に加え、今年からたてわり昼休みが加わりました。異学年が交流する機会を今年もたくさんもつことができました。

また昨年度から班の数を増やしたことにより、より多くの児童がリーダーとして班の中心となり、全体に指示を出して下級生を積極的にまとめることができるようになりました。

このような6年生の姿を見てきた5年生も、来年度、新たなリーダーとして活躍してくれると期待しています。

特別活動部 たてわり担当 板木

たてわり給食 6/22

6年生を中心として、学年それぞれで仕事を分担して給食を準備しました。

みんなつながれ！たてわりリング 9/30
運動会のたてわり競技では、班それぞれが協力してフラフープを通し、みんなで言葉を完成させました。



たてわりお弁当集会 11/2
立野公園に行って、みんなでお弁当をいただいたあと班遊びをします。もう、すっかり活動に慣れてきました。



たてわり造形活動 1/13



色を混ぜたらどんな色になるのかな。



たてのイロミネーション



校内がきれいな色水で飾られました。

心を育てる ~立野の生活指導~

学習用具のきまりを見直そう「持ち物には、名前を書きましょう。」

文房具などは、シンプルなデザインのものにしましょう。
シャープペンシルの使用は、校外学習の時に学年で指定したときのみ使用できます。
青鉛筆は、必要な場合のみ持ってきてもよいです。

学校のきまりの中から、持ち物のきまりにかかわる部分を抜粋しました。
上履きは、前面とかかとの2カ所に記名することになっています。4月に1度全クラスで確認をしていますが、新しい上履きに替えたせいか、最近では記名忘れが目立っています。文房具は、かわいいものやカッコいいものに目が奪われがちです。学習に集中するためには、他に気が散らないようシンプルな文房具が適しています。今一度、お子さんと一緒に持ち物の確認をお願いします。

2月の行事予定

今月の避難訓練は
予告なしで行います。

1	木	5時間授業
2	金	社会科見学(4年)
3	土	
4	日	
5	月	全校朝会 クラブ活動 クラブ見学(3年)
6	火	あいさつデー(1年)
7	水	あいさつデー(1年)
8	木	集会 あいさつデー(1年)
9	金	安全指導・校内研究会
10	土	学校公開日 道徳授業地区公開講座
11	日	建国記念の日
12	月	振替休日
13	火	「朝トク」活動 新1年生保護者会(1年生のみ午前授業)
14	水	特別時程 午前授業
15	木	体育集会
16	金	
17	土	
18	日	
19	月	全校朝会 クラブ活動
20	火	学校評議委員会
21	水	
22	木	たてわり活動
23	金	保護者会(5・6年)
24	土	
25	日	
26	月	音楽朝会 委員会活動
27	火	保護者会(1・2年)
28	水	6年生を送る会 たてわり給食・遊び
*2/9(金)は特別時程のため、「よみママ」は行いません。		

【ユニセフ募金】

2月6日から8日まで、代表委員会の児童がユニセフ募金活動を行います。ユニセフ募金で集められたお金は、世界の子供たちの命を守り、健やかに成長していくために使われます。

代表委員の児童は、本を見てユニセフの活動について学習をしました。学習した内容を全校児童に伝えて、募金を呼びかけていきます。ぜひご家庭でも話題にいただき、ご協力いただけるとありがたいです。

代表委員会担当 加藤 悠

【道徳授業地区公開講座】

2月10日は、今年度最後の学校公開日で、「道徳授業地区公開講座」を実施します。今回は、2校時(9:20~)に各学級で道徳の授業、3校時(10:25~)に児童と保護者、地域の方向けの演奏会・講演会を体育館で行います。また4校時は保護者、地域の方向けの講演会を、引き続き体育館で行います。

講師には、盲導犬と共に世界を旅する声楽家・天野亨先生をお迎えし、「幸せを開く鍵」をテーマに、お話をいただきます。また演奏もして下さる予定です。詳しいことは、本日記布いたしましたお便りをご覧ください。多くの皆様のご参加をお待ちしています。

道徳教育推進担当 田村 あさ子

教室の窓から



2年2組 担任 武者 采花

2年2組は元気いっぱいの明るいクラスで、体を動かして遊ぶことが好きな子が多いです。1月からピョンピョンタイムが始まり、中休みや昼休みになると皆一生懸命なわとびの技を練習したり、友達と競いあったりしています。

そして、2ヶ月後には3年生になります。学校生活を通して、友達とたくさん遊んでたくさん勉強していきながら、お互いを認め合えるよう成長してほしいと思います。中学年としてさらにたくましく、立野小の一員として活躍できるよう、子供たちを支援していきます。保護者の皆様の励ましが、子供たちの力となっています。

4年1組 担任 飯塚 綾乃

同じクラスの仲間になってもうすぐ丸2年。進級・クラス替えの時期が近づいてきました。

【積極的にチャレンジすること】を目標に、4月から頑張っています。「授業中に手を挙げる」「友達に自分の気持ちを伝える」「係活動」「実行委員」など、積極的に行動している姿が多く見られるようになりました。

ピョンピョンタイムでは、自分の立てた目標に向けて、友達と励まし、教え合いながら休み時間に練習をしています。

5年生まで残り2ヶ月。頼もしい高学年になるぞと、やる気十分な4年1組です。